

Conférence-projection par  
Christine Lefournier

## Dans l'Iran des ayatollahs, à la rencontre de la Perse



**U**n voyage initiatique en Iran.

Au milieu du pays moderne devenu république islamique, nous accédons au passé glorieux de la Perse. A Téhéran, en compagnie des écolières voilées, les musées nous plongent dans une civilisation plurimillénaire.

L'Iran est l'une des plus anciennes civilisations du monde et les Iraniens s'en souviennent. Son histoire est une succession de périodes fastes et d'épisodes de domination étrangère mais l'âme de la Perse ne s'est jamais perdue. On la retrouve présente

- dans les vestiges de Persépolis, capitale des Cyrus et Darius, rois achéménides
- dans les tours du silence, lieux de sépulture des adeptes du Zoroastrisme
- dans les mosquées de briques édifiées dans les premiers siècles de l'islamisation
- à Ispahan, la brillantissime capitale des monarques Safavides dont la cour pouvait rivaliser avec celle de Louis XIV.

De retour à Téhéran, capitale depuis les rois Qâjar, un palais tout clinquant de miroirs est le théâtre du couronnement de Reza Palhavi, le dernier Shah d'Iran. Le luxe de sa cour, la grandiose célébration du 2500ème anniversaire de la fondation de l'empire Perse et la répression qu'il exerce précipiteront sa fin et permettront l'arrivée du règne des religieux, les ayatollahs.

Aujourd'hui, le bouillonnement continue, l'Histoire n'est pas près de s'arrêter.

*Christine Lefournier*